
党的二十届三中全会科学谋划了围

绕推进中国式现代化进一步全面深化改

革的总体部署，东港市在未来的发展中

将如何进一步全面深化改革、精准发力，

谱写振兴发展的新篇章？近日，本报记

者专访了东港市委书记孙晓晖。

辽沈晚报：东港市将如何打造全省

县域经济、民营经济、海洋经济先导区？

东港市委书记孙晓晖：东港市聚焦

振兴发展“薄弱点”，扭住关键、精准发

力。盯紧“三大短板”，进一步破题解题、

挖掘潜力，打造全省县域经济、民营经

济、海洋经济先导区。抓紧补齐县域经

济短板，东港市将以优势海洋经济和特

色农业经济为基础，紧抓新能源风口机

遇，着力培育清洁能源、装备制造、文旅

康养，壮大草莓、水产养殖、农副产品加

工六大百亿级产业。着力打造“食品加

工强县”“清洁能源强县”“海洋经济强

县”，加快跻身全国百强县；抓紧补齐民

营经济短板，推行“找准问题、分清责任、

明确标准、确定时限”方针，以产业发展

带动民营经济发展，优先支持本地企业

融入产业链条；抓紧补齐海洋经济短板，

推进海洋牧场、海参池塘养殖、海马养

殖。积极发展海洋能源、海工装备、海洋

生物医药、滨海旅游、互市贸易等产业，

打造振兴发展“蓝色引擎”。

辽沈晚报：在加快构建县域现代化

产业体系方面，东港将采取哪些措施？

东港市委书记孙晓晖：东港将聚焦

产业发展“着力点”，层层推进、纵深发

力。加快构建符合东港实际的县域现代

化产业体系，为县域经济发展提供动力

源。聚焦农转工，围绕海洋产业、特色农

业产业等优势，符合东港实际，选择三到

四个产业，完善上下游，打造全产业链，

提升招商吸引力，将农业优势切实转化

为工业优势；聚焦内转外，全力推进向北

开放，推动丹东大东沟边民互市贸易区

正式运营，探索打造与周边国家大宗商

品贸易产业，实现发展格局由内向型向

外向型转变；聚焦散转聚，推动“产业园

就是产业链”模式，推动项目向园区集

中、产业向园区集聚，实现主导产业由分

散向集聚转变；聚焦低转高，加快传统产

业数字化、智能化改造；推动农产品加工

企业从传统大包装向小袋休闲食品转

变；从原材料加工向高端衍生产品开发，

实现由低附加值向高附加值转变；聚焦

旧转新，全力推进海上风电、海洋牧场、

中心渔港等重大项目建设，培育发展新

质生产力，加快新旧动能转换步伐。

本报记者 胡婷婷

学习贯彻党的二十届三中全会精神

以钉钉子精神抓好改革落实
加快实现东港全面振兴新突破
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沈阳市市场监管局
坚持“开门办抽检”
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本报讯 记者张阿春报道 2024 年 8

月5日，伴随着宝马车辆段最后一台动力

变压器顺利投运，沈阳地铁3号线李达站

至南李官站供电系统变电所设备全部带

电，标志着 3 号线西段工程顺利实现“电

通”，距离线路试运行目标更近一步。

据介绍，地铁3号线西段工程供电系

统主要施工任务包括站后供电系统的施

工及调试，送电范围为李达站-南李官

站，共 14 座车站。为确保此次西段“电

通”目标顺利完成，沈阳地铁集团持续推

动工程建设提速增效，同时组织协调各

参建单位多次召开技术攻关会、现场协

调会等，与参建各方一道全力克服高架

段技术要求高、工期压力大、多专业交叉

施工等诸多实际困难，积极为供电系统

施工创造有利条件。施工单位结合实际

优化施工方案，全面做好现场施工组织，

合理安排人员、机械，多措并举为施工生

产按下“加速键”。进行电缆敷设施工

中，项目在科学部署电缆敷设次序的基

础上，成立质量控制小组并研制了电缆

支架专用滑轮，大大提高了电缆敷设效

率及质量，日敷设电缆约两万米，有力保

证了西段“电通”节点目标顺利实现。

截至目前，沈阳地铁3号线西段工程

已顺利实现“洞通”“轨通”“电通”节点目

标，装饰装修、风水电、设备设施等多专

业正进行交叉施工，即将冲刺年内试运

行目标。

本报讯 记者朱柏玲报道 沈阳市市场

监督管理局聚集民心关切，围绕百姓关注

焦点，坚持“开门办抽检”，发挥检验检测优

势，着力解决群众急难愁盼问题，真正把温

暖送到群众心坎上。

据介绍，沈阳市市场监管局以“百千

万”工程调查为指向开展重点抽检。每年

开展“百千万”食品安全民意调研活动，征

集问卷 10 万余份，梳理汇总后形成百姓

最希望抽检的食品、场所等统计结果，纳

入年度食品抽检工作计划，确定肉制品、

连锁餐饮店、校园食堂等抽检专项计划，

目前已经完成 7200 批次，比上年度全年

2206批次显著提升。

同时，常态化、长效化开展“你点我

检 服务惠民生”活动。组织进市场、进社

区、进乡村、进校园等系列活动近 300次，

把快检车开到百姓身边，活动覆盖 900余

家次场所，累计完成现场快检2.2万批次，

2.4 万余名群众热情参与体验，增强了民

众参与度和获得感。

沈阳地铁3号线西段“电通”年内试运行

本报讯 记者赫巍利报道 正值汛期，

为加强沈阳市历史建筑保护管理，沈阳市

自然资源局和平分局全面开展历史建筑

安全巡查，全力筑牢历史建筑“安全堤

坝”。

和平区现有历史街区 1处，历史建筑

保护点位37处。日前，沈阳市土地储备中

心主任赵英魁带领和平分局、市规划设计

研究院有限公司相关负责同志等一行 6

人，冒雨对中山路历史街区与和平大街、

老北市、中山路沿线的南昌中学教学楼、

十纬路 14 号建筑、中山公园水源地等 23

处历史建筑开展安全巡查，深入实地检查

历史建筑基础、墙体和屋顶结构的稳定

性，与使用人深入交流，结合使用情况向

使用人提出保护建议，对提出的问题现场

指导，制定可行的解决办法。

——本报记者专访东港市委书记孙晓晖

2024年辽宁省青少年组
帆板锦标赛收官

锦州拿下“三个第一”

记者8月6日获悉，“省体彩杯”2024年辽宁省青少年组帆板锦标赛在锦州经济

技术开发区渔政港池码头落下帷幕。来自沈阳、大连、抚顺及东道主锦州四地的40

余名青少年帆板精英展开对决，最终，锦州帆板队荣获金牌总数、奖牌总数及总积

分三项第一。 通讯员 王超 记者 韩宇 文 锦州市委宣传部供图


